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material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo. 

YEŞIM SAĞLAM: Buenos días, buenas tardes y buenas noches para todos, bienvenidos a 
la llamada del liderazgo regional de At-Large, que se lleva a cabo el lunes 
29 de enero de 2024 a las 15:00 UTC. En la llamada de hoy en el canal en 
inglés tenemos a Eduardo Díaz, Hadia Elminiawi, Sébastien Bachollet, Ali 
AlMeshal, Adrian Schmitt, Abdeldjalil Bachar Bong, Natalia Filina y Greg 
Shatan. 

 En el canal en español tenemos a Harold Arcos. Hasta ahora no hemos 
recibido ninguna disculpa, pero nos avisan que Amrita Choudhury 
probablemente entrará un poquito más tarde, pero, en realidad, ya se 
está incorporando. Del personal tenemos a Heidi Ullrich, Silvia Vivanco, 
Gisella Gruber, Claudia Ruíz, Adam Peake y quién les habla, Yeşim 
Sağlam, gestionando la llamada. 

 Tenemos interpretación en español y los intérpretes son Lilian y Marina. 
Antes de comenzar permítanme recordarles que digan sus nombres 
antes de tomar la palabra no solamente por la transcripción, sino 
también por la interpretación. Le paso la palabra, nuevamente, a Greg. 
Muchas gracias.  

 

GREG SHATAN: Muchas gracias. Tenemos el temario, la planificación para la ICANN79 y 
hacer la elección del CEO, estas cosas son importantes, esto se va a 
hablar al final de la llamada y vamos a pasar entonces al paso siguiente 
para escuchar a Adam Peake con las novedades del GSE. 

 

ADAM PEAKE: Pueden ver en el temario el punto 3 y el punto 4, quisiera comenzar 
diciendo que estoy complacido con el GSE regional y todo el personal del 
programa de participación global, es un placer contarles cómo han sido 
las cosas los últimos 18 meses, las selecciones de competencias de las 
RALO con los [VP] GSE han sido un gran éxito y, además, ver dónde 
podemos avanzar para mejorar este programa. 
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 La pregunta básica es reunirnos en la ICANN79 con ustedes, esperamos 
tener una reunión de 90 minutos, se puede acotar conforme a la agenda 
de ustedes, los arreglos básicos serían tener una presentación general 
región por región en la mesa, comentar la participación, los pasos 
financieros para 2024, planes e intenciones para participación regional 
para el año 2025.  

 Creemos que es un mal momento para el foro comunitario y ya estoy 
pensando en 2025, la meta sería las mejores prácticas y las 
oportunidades de aprender de los demás. Básicamente esta es la 
estructura inicial que propongo para la ICANN79, unos 8 o 10 minutos 
por región y 30 minutos para sesiones separadas por región, eso es lo 
que estamos proponiendo si anda todo bien en la ICANN79 y en los foros 
futuros, serían los líderes de las RALO, GSE y [VP] en reuniones en 
persona, esto sería un punto fijo del temario para los futuros foros 
comunitarios, más los acuerdos previstos para el año en desarrollo y el 
año fiscal siguiente.  

 Esos son los lineamientos básicos de lo que queremos lograr y creo que 
también es importante decirles que, por supuesto, el foro de política es 
algo que tiene menos asistencia, especialmente del lado de GSE 
queremos una racionalización de la cantidad de gente que asiste de los 
distintos equipos, pero creo que sería nada más que dos miembros por 
región en la ICANN79 y quizás lo reduzcamos más para el foro de política 
en base a la demanda. 

La AGM tiene mucha asistencia, entonces el foro comunitario es un buen 
lugar para que las cosas vayan avanzando durante el año, queremos 
proponer que yo esté presente en esta llamada futura de líderes de las 
RALO, podemos tener una agenda fija con las novedades de temas de 
relevancia correspondiente, puede ser también a nivel regional que 
alguien traiga información de GSE y lo haría de esa manera.  

 También que haya preguntas o comentarios que llevaríamos al equipo 
de GSE para que se avance en ese sentido y si hay alguna necesidad de 
que se agregue otro personal, lo haríamos. Volviendo al tema de los 
foros de política y la AGM, también sería algo que proponemos, es que 
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los [VP] regionales asistan en la reunión presencial en Ruanda en la 
ICANN80, serían unos 10 minutos para contarles las novedades y tener 
la oportunidad de hablar con Pierre. En Estambul creo que en la 
ICANN81 tendríamos el mismo tiempo asignado, pero la meta es tener 
ese foro comunitario fijo como reunión en la cual tengamos un debate 
en profundidad todas las regiones para ver lo que está sucediendo y 
para aprender unos de otros. 

 Este es el comentario básico y si tenemos tiempo para ICANN79 en el 
temario podemos hablarlo, esta puede ser una propuesta que funcione, 
que la relación siga y que incremente lo que ya tenemos en las regiones. 
Muchas gracias. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Adam. Me parece que es un buen plan, veamos si hay algún 
comentario, no veo ninguna mano levantada. Adelante, Sébastien.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias. Creo que es una buena idea, mi única salvedad sería 
que quizás necesitemos tiempo para hablar de algunos temas 
específicos entre nosotros, si es todo en una reunión y es buena la 
manera de organizarla creo que tenemos que encontrar otro momento 
para hablar y si no hay ningún otro turno asignado, podemos organizar 
algún té juntos o algo así para hablar de temas específicos para el grupo 
de coordinación. Muchas gracias. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Sébastien. Por favor, Hadia, tome la palabra. 

 

HADIA ELMINIAWI: Me uno a Sébastien y a los demás en el chat que dicen que les parece 
una buena idea. Creo también que para aprovechar esta propuesta es 
necesario que coordinemos en el temario previo a la reunión para que 
nosotros, como líderes de las RALO, internamente coordinemos en 
conjunto para tener un temario organizado y también con el equipo de 
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GSE en la alineación de los temarios y los temas que tenemos que 
conversar. Muchas gracias. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Hadia. Adam. 

 

ADAM PEAKE: Sí, Hadia tiene toda la razón y esto es parte del mensaje que puedo 
llevarme de esta reunión. La conclusión es que recomendamos que los 
RVP y los presidentes de las RALO tengan una llamada, que tengamos un 
plan de 8 o 10 minutos de lo que vamos a hablar para que estemos 
todos bien preparados, estoy dispuesto a ayudar con eso si es posible y 
si es necesario, pero el trabajo regional está muy bien, así que, es solo 
un tema de asignar un horario con todas las partes para que esto se lleve 
a cabo. 

 

GREG SHATAN: Amrita. 

 

AMRITA CHOUDHURY: Como mencioné en el chat, me gusta la idea propuesta y también lo que 
dice Sébastien, que tengamos un horario separado paras las RALO si no 
hay tiempo disponible en el temario, quizás podríamos tener preguntas 
para tocar en el discurso con las RALO, con el equipo de GSE y hablar de 
lo que funcionó, de cuáles son las lecciones aprendidas y ese tipo de 
cosas, eso sería muy bueno. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Amrita. Esto va de la mano con que tenemos que estar muy 
bien, pero tenemos que tener tiempo para preguntas y debate, no 
queremos que sea solamente una serie de informes que uno le brinda al 
otro, no somos un grupo tímido, así que, seguramente eso va a suceder, 
pongamos un marcador allí para que sea un diálogo, además, de la 
sesión grabada. Que tengamos una orientación de aquí a la meta, no 
solamente hacia la información, sino para que haya un resultado que 
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surja de toda esta tarea, quizás sea más inteligente, pero que no se 
hagan avances más allá de las agendas individuales para agregar esto a 
lo que ya tenemos. 

 Esto podría ser un ámbito regular, no sé bien cómo hacerlo, vamos 
trabajándolo una y otra vez. Amrita, tiene la palabra. 

 

AMRITA CHOUDHURY: Totalmente de acuerdo. Quizás no me pude explicar bien, después de las 
preguntas habría un debate para que esto sea significativo y no sea solo 
un informe, hablamos de cosas específicas, después de los temas y cómo 
podemos avanzar. Creo que no me expresé bien, pero estoy totalmente 
de acuerdo. 

 

GREG SHATAN: Muchas gracias, parece que estamos de acuerdo. Adam. 

 

ADAM PEAKE: Sí, estoy totalmente de acuerdo con lo que se está discutiendo y los 
comentarios. Con respecto al tiempo disponible, somos cinco regiones, 
en esencia, pero no es tan así porque los países de Medio Oriente están 
por un lado y el Sudeste Asiático por el otro, entonces exactamente no 
es una discusión que queda a 10 minutos de distancia, pero podemos 
hacer que funcione de alguna manera, quizás el personal puede ayudar a 
encontrar otros espacios en la agenda que contribuyan en esta discusión 
que mencionó Sébastien, no me corresponde a mí la reunión de ustedes, 
pero bueno, como ya lo expliqué, tendremos la recorrida de 
introducción pasando por cada región y luego el elemento de difusión en 
estos temas tan importantes que se plantearon. 

 Quería resaltar, cómo aquí estamos haciendo énfasis en el hecho de que 
es un foro de la comunidad, que no significa que GSE desaparece, como 
dije, nos queremos asegurar de tener 5 a 10 minutos en la agenda del 
foro de política y la Asamblea General para lo que se necesite. Esto hace 
que la estructura sea un poco más cierta y predecible, no sé quién 
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estará, pero creo que seré yo la persona que estará en las reuniones de 
coordinación para tener este diálogo.  

Si ustedes tienen preguntas, que yo no pueda responder, se la llevo al 
equipo de GSE y traigo las respuestas, es un vehículo de comunicación 
para mejorar el diálogo en las regiones, así que, si les parece bien… Veo 
que en la agenda dice: “05 de marzo de 10:30 a 12:00”. Esto no significa 
que vaya a ser así, esto es normalmente el espacio asignado a la reunión 
de coordinación de la RALO, no sé qué otros espacios están disponibles 
para discutir, pero bueno, estamos disponibles para 90 minutos y puede 
ser menos; si es necesario, pero sería bueno tener este tiempo 
completo. Gracias. 

 

GREG SHATAN: Gracias. Veo que Heidi levantó la mano, adelante. 

 

HEIDI ULLRICH: Gracias Greg y Adam. Quería agregar que internamente en el GSE 
estamos gestionando las discusiones y hay una coordinación, además de 
la coordinación con ustedes, vamos a seguir teniendo un punto de 
contacto entre las reuniones con los líderes de las RALO, con el 
vicepresidente del GTI y los gerentes regionales. 

 Esta es la carencia de acción a futuro, es lo que está ocurriendo dentro 
de At-Large y sus regiones, así que, estoy a disposición para lo que 
necesiten. 

 

GREG SHATAN: Gracias Heidi y Adam. Tiene sentido tener una carencia que no sea 
siempre plana, que fluctué, en esencia tenemos un enfoque de carácter 
anual, o sea que va continuando en las reuniones, tenemos las 
reuniones mensuales, además, que nos permiten llegar a la reunión 
tanto presencial como remota, cuando esté lista la agenda de la 
ICANN79 quizás podamos tener una reunión de coordinación con este 
punto de la agenda hasta las 12:00. 
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 Si a las 12:00 no hay nada programado podríamos incluir un almuerzo 
para los líderes de las RALO y si no funciona porque a lo mejor se 
programa otra cosa, no sé, un espacio para una merienda, un desayuno 
o lo que podamos, veamos primero cuando llegue la agenda y ver cómo 
podemos coordinar. Heidi, adelante. 

 

HEIDI ULLRICH: Disculpa, es una mano antigua. 

 

GREG SHATAN: Bien, creo que con esto hemos cubierto el punto 3 y 4, ¿hay algo más 
con respecto al 4? Creo que no, tenemos la agenda, hasta que no esté la 
agenda no podemos manejar este punto de otra forma, podemos 
adoptar un borrador de agenda, incorporarlo a la planificación de la 
reunión más adelante, una vez que la agenda esté resuelta podremos 
incorporar esta sesión.  

Ahora pasamos al punto 5 y la llamada de los presidentes de las RALO 
con la CEO interina de la ICANN, Sally Costerton. Espero que alguien 
haya presentado temas a tratar aquí en la llamada, imagino que Sally 
tendrá un par por su parte, por ahora no hay mucho más que decir. 
11:15 UTC es un horario temprano para América del Norte, pero bueno, 
vamos a ser nosotros los que nos vamos a sentir incomodos esta vez 
porque siempre es la región APAC la que siempre está sobrecargada de 
estos horarios, para mí es muy temprano, a lo mejor hay a quienes les 
guste levantarse temprano. 

 

HEIDI ULLRICH: Quería preguntar si ya hay temas que como grupos ustedes quieren 
plantear a Sally, quizás hablar de lo que funciona y no lo que no, las 
interacciones entre las RALO o algún otro tema, mi pregunta es si ya hay 
algún otro tipo de tema. 
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GREG SHATAN: Me gustaría saber qué piensan los demás, algo que yo me pregunto y no 
sé si esto es una secuela de la pandemia, pero antes de la pandemia 
recuerdo que al menos en algunas reuniones había una cena de los 
presidentes de las distintas estructuras de la ICANN junto con los líderes 
Senior y recuerdo que los presidentes de las RALO era invitados a estos 
eventos al menos algunas veces, obviamente esto desapareció durante 
la pandemia, no sé si esto puede reanudarse, si el personal sabe, es algo 
que ya está descartado, que ya no se hace más en el mundo o quizás es 
algo que pueda reanudarse, pero sin los presidentes de las RALO, no sé 
si es algo para hablar con Sally, pero bueno, nos gustaría saber existe o 
no. 

 

HEIDI ULLRICH: Actualmente hay una recepción para los presidentes y vicepresidentes 
de las SO y AC, esto es lo que yo sé que va a tener lugar, pero bueno, por 
supuesto, podemos ponerlo en la agenda para la conversación si desean.  

 

GREG SHATAN: Yo claramente sugeriría que se incluyan a los presidentes de las RALO 
ahí, recuerdo que antes de la pandemia y la primera vez que fueron los 
presidentes de las RALO fueron considerados como extraños porque en 
aquella época no estábamos realmente involucrados ni en política, ni en 
cooperación con las cuestiones operativas de la ICANN, pero bueno, At-
Large cambió, los mismos precedentes de las RALO han cambiado un 
poquito más de sofisticación por así decirlo y el foco opuesto por los 
presidentes de las RALO creo que sería de utilidad.  

 Si existe alguna interacción sugeriríamos entonces que se nos incorpore 
al evento, quizás la lista de invitación ya se envió y a lo mejor es tarde, 
pero es solo una sugerencia. Hadia, adelante. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias. Vuelvo a la cuestión que planteó Sébastien, la primera pregunta 
de Sébastien era sobre el estudio del mercado de bienes en África que 
no se concluyó, también quiero preguntar si hay planes de hacer 
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estudios en otros mercados y me preguntaba, ahora que este estudio de 
África está casi terminado, ¿cómo vamos a actuar sobre la base de este 
estudio? En relación con la industria del mercado de IDN en África y 
también en relación con cualquier otro estudio concluido que contenga 
recomendaciones.  

 Una vez conocidos los hallazgos mi pregunta es, ¿cómo podemos actuar 
al respecto para mejorar la industria en la región? Gracias. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Hadia, creo que es un buen seguimiento a la pregunta de 
Sébastien, podemos ampliarla. No sé, Sébastien, si usted quiere plantear 
algunos de los otros temas que puso en su correo, por lo que recuerdo 
hubo una lista de temas a discutir, si no hay ningún otro comentario 
ahora… En general, una conversación sobre el rol de las RALO, cuál es el 
rol de las RALO, qué es lo que funciona y qué es lo que no. Sébastien, 
adelante.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias, Greg. Sí, puse algunas preguntas para tener la certeza de que se 
comprendan, pero bueno, como sucede a menudo, lo hemos discutido y 
estoy de acuerdo con su pregunta, Hadia, pero creo que es más su 
responsabilidad contarnos a nosotros qué pasará en África a partir de 
ahora, nosotros iríamos por algo más global, pero bueno, claramente es 
importante determinar qué va a pasar, además, parte de la segunda 
pregunta lo compartí con el equipo de GSE y también su organización 
porque vamos a participar en las actividades de gobernanza de internet 
y esto no es solo Europa, sino también en otras partes del mundo pensar 
que este un tema que merece ser discutido, pero si hay algo que 
discutir, esta sería la idea. Gracias. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Sébastien. Parece que hay mucho para hablar, quizás en la 
próxima llamada podemos acotarlo. Si no tenemos nada más sobre ese 
punto podemos pasar al siguiente punto del temario que es la 
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implementación de los planes de difusión de las RALO por el año fiscal 
24’ y hago unas ideas iniciales para los temas y actividades para el año 
fiscal 25’. La intención aquí es contar las novedades, lo que está 
sucediendo en cada RALO en cuanto a los planes de participación, si 
alguien quiere comenzar, adelante. 

 Primero, para la región de Norteamérica no tenemos nada que nos 
entusiasme demasiado sobre participación regional, seguimos 
trabajando en la Asambleas generales en ese punto y estamos tratando 
de continuar la implementación de lo que venimos hablando en difusión 
y también que haya nuevas ALS; de ser posible, parece que tenemos una 
que se está creando en el noroeste de los Estados Unidos, en el norte de 
California, en el Estado de Washington, así que, espero que eso se arme. 
Amrita, tiene la palabra. 

 

AMRITA CHOUDHURY: Tenemos algunas ALS que estamos haciendo como parte del plan, 
estamos actualizando, también el foro de política y EPDP para este año, 
el año pasado hasta diciembre teníamos iniciativas, tuvimos uno de los 
debates de foro de política la semana pasada y tenemos uno planificado 
en unos días. El foro de política está funcionando, tenemos algunas ALS, 
lamentablemente ha habido demasiado procesamiento, toma 
demasiado tiempo, estamos hablando con el personal sobre el tema 
porque hay mucha gente que se presentó y si hay algún problema 
tenemos que actualizar el proceso.  

 Eso es algo que quizás queramos hablar, no a nivel regional, pero hemos 
visto que lleva mucho tiempo para que las solicitudes avancen, hay un 
tema que tenemos que volver, así que, este es el estado de las cosas en 
este momento. Muchas gracias.  

 

GREG SHATAN: Gracias, Amrita, es siempre importante ver lo que pasa con el proyecto y 
que las cosas no se bloqueen. Voy a decir que hemos visto en el chat, de 
Silvia, el tema de NARALO, las actividades de difusión y participación en 
la ICANN79, que hay una mesa redonda de debate sobre el uso indebido 
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del DNS, la economía digital, un evento de trabajo en redes y, además, 
antes de la ICANN79 va a haber otro en la escuela de gobernanza de 
internet de Norteamérica y hay algunas actividades de difusión 
específica, las organizaciones de jóvenes en Puerto Rico. 

 Y, finalmente, la reunión regulatoria mensual se va a transformar más en 
un enfoque tipo Town Hall, que es de interés no solo a los miembros, 
sino para todos. No es que no pasa nada, es… Hadia, tiene la palabra. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias. Tenemos un grupo de trabajo de reglas de procedimientos que 
va a llevar a cabo hoy un seminario, AFRALO está tratando de actualizar 
las reglas de procedimientos y por eso tenemos este seminario web. 
También hoy vamos a hablar del programa de la fecha sobre la industria 
del nombre de dominio, en África hay un estudio solicitado para 
elaborar una declaración de AFRALO, estamos planificando hablar en la 
reunión próxima del CPWG para el apoyo de ALAC. 

 También nos estamos preparando para la declaración de AFRALO y de 
África, y estamos terminando el tema. Esas son las actividades más 
recientes, muchas gracias. 

 

GREG SHATAN: Muchas gracias. ¿Alguna otra persona quiere comentar sobre sus 
actividades de difusión y participación? 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: De EURALO quizás pueda acotar yo. Tenemos dos mesas redondas, una 
se llevará a cabo mañana sobre RDRS, Natalia es una de las personas que 
sabe, si ella quiere comentarlo mejor… Y tenemos otra el 13 de febrero 
para empezar a hablar de lo que se va a discutir durante la ICANN79 
sobre las mesas de desarrollo sostenible. Si eso ya a perse es mucho 
trabajo y si pudiera acotar...  

Me gustaría, no sé cuándo realmente porque no estaba en el temario ni 
de hoy ni de la próxima ICANN, una mesa redonda inter RALO, el 26 de 
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abril sería el décimo aniversario de la NET mundial. Estoy tratando de 
recopilar información sobre lo que va a suceder y cuándo va a suceder 
[allí], pero en cualquier caso creo que sería una buena idea tener esto, al 
menos el colega de LACRALO… Estamos trabajando con ellos en este 
tema, pero eso sería una llamada a todas las RALO para tener una 
reunión inter RALO. Gracias.  

 

GREG SHATAN: Gracias, Sébastien, es un tema que tendríamos que fijar y tenerlo para el 
23 de abril, por definición en la esencia de la región latinoamericana, 
que es global en su alcance y podemos referirnos a lo que era 10 años 
atrás que había actividad en Norteamérica, en respuesta y en 
participación en el mundial, así que, es un muy lindo tema. En la inter 
RALO cada uno debería tener algo para poder aportar, así que, 
verifiquemos que eso se lleve adelante. 

 No sé si Natalia quiere acotar algo.  

 

NATALIA FILINA: Gracias, Greg. Solo unas pocas palabras sobre la mesa redonda de 
mañana. Nos reunimos en una lista de oradores muy linda, tenemos de 
la organización alguien que va a hablar sobre lo que es RDRS e invitamos 
tanto a registradores como a registros, un comité que va a ocuparse y va 
a absorber este sistema, trabajar con él.  

Y, por supuesto, vamos a tener gente de At-Large y vamos a poner sobre 
la mesa la perspectiva de las inquietudes y las preguntas del usuario 
final, con Thomas Richard, y habrá tiempo también de preguntas y 
respuestas, así que, vengan con nosotros, es muy importante, es muy 
buen momento de hablar de nuestra primera experiencia, de los éxitos, 
de algunas inquietudes que haya… Simplemente unas pocas palabras 
sobre la mesa redonda y empezamos este año con esta iniciativa. 

 

GREG SHATAN: Gracias por la invitación al resto de nosotros, me parece que va a ser una 
mesa redonda muy buena, espero poder asistir. Si no hay nada más 
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sobre este tema pasemos a “otros temas”, la revisión de las actividades 
prioritarias estratégicas de At-Large para el año fiscal 25’. Gracias por 
ponerlo en la pantalla, gracias también, Natalia, por poner el enlace al 
temario en el chat. 

 Tenemos muchas prioridades, hay prioridades dentro de prioridades en 
el área de política, hay que trabajar en minimizar el uso indebido del 
DNS, en particular los temas que están allí. La participación 
multilingüistica en la próxima ronda, el apoyo a los solicitantes es una 
parte importante, sí que se estuvo trabajando en grupos reducidos en y 
otros enfoques para trabajar en el apoyo al solicitante para la próxima 
ronda, y esto continúa siendo un tema de relevancia. 

 La disponibilidad más amplia más de datos para fines de desarrollo de 
políticas, las métricas son siempre buenas, la exactitud de los datos es 
un tema espinoso, el acceso a los datos de registro, el apoyo a los RDRS; 
se va a trabajar en eso claramente, el modelo de múltiples partes 
interesadas, la preservación y la ampliación está en la mesa… No 
solamente es un tema con los responsables de los SO y las AC, así que, 
seamos de participar en este tema, en las actividades de la GNSO, es 
bueno tratar de que todo se lleve a cabo. 

 Hay momentos en que la GNSO parece estar cerca, pero sería el GAC el 
que se maneja bien con los genéricos cerrados, el trabajo incluido 
inicialmente nos da posibilidad de tener una inclusión futura. También 
viene la revisión holística, tenemos que estar seguros de participar de 
manera activa en esto en la comunidad, se continúa evaluando para la 
mejora de la participación para que At-Large está más vinculado. Y 
pasando a los puntos que siguen también está el manual de 
participación, creo que no está Jonathan porque él siempre podría 
hablar de esto llegado el caso. 

 Hay más sobre métricas y el desempeño para los otros grupos, no solo 
de participación en el comité, sino en general. Que el desempeño esté 
en la cabeza, ante todo, no solamente la participación y aparecer, 
bueno, obviamente es importante que estén presentes, pero en ICANN 
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lamentablemente mucha gente está presente, pero no hace nada, 
nosotros somos los que aparecemos mucho, ¿no?  

Alineación de los viajes con la utilidad de las métricas, no estoy muy 
seguro qué quiere decir esto, pero creo que los que viajan tiene que 
hacer buen uso de su tiempo, a veces en los viajes no se utilizan tan 
bien. No es el punto es un medio para un objetivo. Y, finalmente, la 
iniciación de los trabajos de mejora continua, esperemos que estemos 
listos para mejorar en todo, obviamente esa es una intención de tener 
algo más estructurado, organizado, es una carrera en las actividades y 
prioridades para este año fiscal.  

¿Algún comentario? Sébastien, adelante. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Creo que es un buen camino, no es para estar en desacuerdo, pero creo 
que no debiéramos destinar tiempo a medición porque si medimos no 
tendremos tiempo para otra cosa, nosotros sabemos cuando la gente no 
aparece en las reuniones y creo que no es necesario que el presidente 
de la RALO o del ALAC, no sé, que hablen con ellos cuando consideran 
que las cosas no andan bien. Las métricas existen desde hace, no sé, 10-
12 años y no se obtuvo mucho, seguimos todos vivos, trabajamos bien. 

 Pienso que esta forma de trabajar no se aplica del todo bien a nuestro 
trabajo, pienso que si, en definitiva, el resultado, es decir, no sé, la mitad 
de las personas no vienen a este tipo de reunión porque no es útil, 
vamos a estar perdiendo algo porque hay distintos tipos de reuniones, 
las reuniones sirven para reunir a los líderes y yo espero que, si alguien 
sugiere que las RALO estamos opuestas a esto, no. 

 Y con respecto al programa de mejora continua es el siguiente punto de 
la agenda, así que, voy a esperar. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Sébastien. Amrita, adelante. 
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AMRITA CHOUDHURY: En lo personal, yo estoy de acuerdo con lo que es métrica y desempeño, 
pero como líder no estamos hablando de desempeño corporativo, sino 
ver qué funcionó y qué no, si la gente que viaja tiene que haber 
trabajado, pero las personas que no están en grupos de trabajo ni han 
hecho contribuciones a las RALO y, por defecto, tienen un viaje, creo que 
no está bien, merece que se trabaje un poco más. Creo que es una 
buena opción ser voluntario y trabajar con difusión externa y demás no 
es una métrica, las métricas tienen que ser flexibles, pero los candidatos 
tienen que recibir apoyo. 

 No estoy de acuerdo en que si es una reunión de un determinado tipo 
algunas personas se les permitan ir y otras no, yo creo que debiéramos 
tener una evaluación del trabajo que sí hacemos y el que no hacemos. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Amrita. Mi visión es que sea alguien que está en el medio, las 
estadísticas y los datos siempre son una herramienta, pero no son más 
que un medio para un fin, no pueden ser un fin en sí mismo, no puede 
llevar demasiado tiempo elaborar las métricas, hay que trabajar, en 
definitiva, con eficacia. Hay que tener estándares mínimos, es mejor si 
algo es mensurable versus no poder medirse, pero hay temas que no son 
de naturaleza relacionada con las métricas, sino de naturaleza política. 
En definitiva, debemos tener las métricas que necesitamos solamente, 
que nos ayuden a hacer el trabajo, a veces nos preocupamos porque las 
cosas estén basadas en evidencias y nada más, y a veces el mundo es 
más cualitativo.  

 De todas maneras, estoy a favor de tener métricas apropiadas, los 
objetivos son más importantes que las métricas, que las mediciones, en 
definitiva. Es mi pequeño aporte, ¿alguien más desea hablar sobre esto, 
sobre la lista de temas en general? 

 

AMRITA CHOUDHURY: Greg, creo que Harold está en la llamada y quería tomar la palabra, lo 
puso en el chat. 
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GREG SHATAN: Disculpas, Harold, si usted está aquí y quiere tomar la palabra. 

 

HAROLD ARCOS: ¿Me escuchan bien? Quería tomar la palabra, por favor confírmenme si 
me escuchan bien.  

 

GREG SHATAN: Adelante, Harold.  

 

HAROLD ARCOS: Gracias, Greg. Quiero decir algo rápidamente sobre todo los puntos que 
se han conversado y comienzo por el final, pienso que las métricas de 
alguna forma ayudan en algo, como dice… Apuntamos a las métricas 
apropiadas, por ejemplo, recientemente en el proceso de ABR; este es 
un tema que también se debiera incorporar en la conversación con las 
[Inaudible 51:39] en el reciente proceso de los ABR se presentaron 10 
propuestas, de las cuales solo avanzaron dos y esas dos provenían del 
ALAC, el resto no era pertinente porque de alguna forma no se entendió 
bien los criterios. 

 En ese sentido, las métricas son sumamente importantes para saber que 
algo no estuvo bien en el proceso y que podríamos estar perdiendo la 
oportunidad de implementar algunos programas y actualizaciones que 
no podríamos ejecutar porque el proceso acaba de cerrar. Sería 
importante tomar en cuenta esto para algunas propuestas que tengan 
temas de abordaje general o poderles dar más vueltas, por así decirlo, y 
poderle dar la restructuración y que pasen a la siguiente fase del 
asesoramiento. 

 Para esto considero que serían importantes las métricas, como dijo un 
importante autor en el tema de seguimientos de proyectos, decía una 
frase muy célebre, que dice: “Lo que no se mide no se puede mejorar”, y 
es allí donde quería colocar el foco. Lo siguiente que quería informar es 
sobre un aspecto de lo que estamos hablando ahorita recién, el ejercicio 
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25’ me parece que está muy bien ajustado a la realidad, a la agenda, que 
se nos viene, pero me gustaría también que a través de los distintos 
equipos de GSE se abra la posibilidad de implementar estrategias y 
abordajes del tema de riesgos del DNS. 

 Les recuerdo que hace dos años se intentó implementar o proponer 
algún tema relacionado con [el DNS], pero es un tema que a veces era 
más abordado o preferiblemente abordado por ICANN directamente, 
creo que las regiones tenemos la importante misión de llevar a nuestros 
usuarios finales esta información y cómo a ellos les afecta, entonces 
hagamos esto en conjunto.  

Sobre nuestra reunión con Sally… [Hay un hecho] importante y 
procedimental allí, lo ideal es que ICANN abra el espacio o abrir el 
espacio para nosotros para el debate de la fragmentación o el impacto 
de las nuevas tecnologías en internet. Creo que es un foro continuo que 
debemos tener y que podemos abordar nosotros entre todas las 
misiones. Finalmente, con respecto al programa de FY24’ hemos tenido 
suerte desde junio del año pasado, antes de tomar en cuenta el FY24’, 
de poder implementar algunas estrategias que se vienen realizando, 
como la participación en algunos foros [en la región] de Latinoamérica y 
El Caribe, específicamente en El Caribe. Simplemente quería informar 
que yo estaré conectado vía remota a todas nuestras reuniones y a los 
compromisos de los líderes regionales, pero no podré estar en Puerto 
Rico porque no se habilitaron todavía todas las citas para la solicitud de 
visa. 

En Venezuela se han levantado varias sanciones impuestas 
unilateralmente por Estados Unidos, pero hay tantas citas atrasadas de 
solicitud de visa que no pude sortear algunas consideraciones y no podré 
obtener la visa al tiempo preciso, así que, creo que la mayoría estará 
presencialmente, pero estaré conectado, como lo he hecho en otras 
ocasiones que se han requerido en todas las reuniones, incluyendo la 
reunión personal que tendremos con Sally, ya sea por vía WhatsApp, 
para ampliar o profundizar en las preguntas que le haremos y para 
participar directamente. Básicamente quería compartir eso, gracias. 
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GREG SHATAN: Gracias, Harold y gracias por plantear estos temas diferentes buenos 
puntos a los cuales he tomado nota. Esperemos ahora que los 
intérpretes puedan darnos unos minutos adicionales para extender esta 
reunión, le voy a pasar la palabra a Pari. 

 

PARI ESFANDIARI: Voy a ser muy rápida, específicamente sobre las métricas de 
desempeño. Quisiera que se considere también las métricas colectivas 
porque, en mi experiencia, concentrarse en métricas individuales genera 
un ambiente negativo, estamos todos a favor de las métricas, pero 
debiéramos incluir una acción colectiva de una RALO u opciones 
tomadas colectivamente de cómo se desempeña su aplicación al interior 
de las comunidades y también el desempeño de índole más cualitativa. 

 El número de participantes, por ejemplo, si se considera solo eso podría 
ser perjudicial. Gracias. 

 

GREG SHATAN: Gracias, Pari, buen punto. Ahora pasemos rápidamente al programa de 
mejora continua y a Sébastien. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias. Lo primero a decir con respecto a este tema es que con 
la implementación de la última revisión organizacional de At-Large, 
estamos todavía tratando de finalizar estas recomendaciones o las que 
decidimos implementar, por ejemplo, ROB en las distintas regiones, 
pero, a la vez, estamos haciendo una evaluación de nuestra estructura y 
como hablamos antes en esta reunión, esto se vincula con el programa 
de mejora continua. Hay un grupo de trabajo con 29 miembros, 13 de 
At-Large, 2 de ALAC y gente de NomCom, son muchas personas. 

 Y este es un tema que debemos tener en cuenta porque se presume de 
nosotros traer este grupo, contar qué estamos haciendo a nivel del ALAC 
desde las RALO, pero la cuestión es cómo organizarlo, no hay tiempo 
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para discutirlo, pero me gustaría que definamos cómo podemos 
realmente trabajar este tema entre las RALO, globalmente también a 
nivel de grupos pro asignación y a nivel de At-Large en general. 

 Yo creo que se va a crear un equipo reducido con 12 o 13 personas de 
At-Large y espero que alguno de ustedes esté dispuesto a liderar este 
grupo y que no sean siempre los mismos los que tengan la 
responsabilidad, por los mismos me refiero a los que estuvieron en el 
ATRT3, en el ATRT2. Es importante tener sangre nueva para coordinar 
este grupo, si es que se concreta y bueno, yo estoy listo para colaborar, 
no para asumir como parte del liderazgo, sino para colaborar, yo soy de 
una de las RALO, no soy el único. Eso sería todo de mi parte hoy, gracias 
y estoy aquí a disposición para responder preguntas, si es necesario, por 
email porque no hay tiempo en esta reunión. Gracias. 

 

GREG SHATAN: Muchas gracias, Sébastien, por todo eso. Respecto a la carga de trabajo, 
tenemos una reunión más en febrero, creo, y podemos confirmar que 
podemos hablar de abril y tener allí un horario junto… Que tenemos más 
reuniones. Creo que llegamos al final del temario, hay mucho en el chat, 
también Harold ha agregado algo, por favor sigamos comunicándonos 
en línea y veamos el chat. Espero verlos a todos en algunas semanas en 
San Juan, así que, aquí se levanta la sesión, detenemos la grabación y 
esperamos a la próxima reunión. Muchas gracias y adiós.                               

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


